

EDITORIAL MENSUEL

DES VISITEURS

En ce mois d'août, nous allons à la rencontre de **sainte Claire**.

Sainte Claire naquit à Assise le 16 juillet 1194. Elle est issue d'une famille de la noblesse (probablement de la lignée noble des comtes de Coccorano et, selon une tradition qui remonte au XV^e siècle, d'Ortolana d'Assise, issue d'une famille noble de Fiume). Elle mourut à Assise le 11 août 1253. Disciple de saint François d'Assise, sainte Claire est la fondatrice de l'ordre des Pauvres Dames (clarisses). Elle a été canonisée le 26 Septembre 1255.



Historiquement, Claire commence une étape décisive dans sa foi avec la rencontre de François Bernardone. En effet, vers 1210, Claire assiste dans l'église Saint-Georges à Assise aux prêches de Carême de François Bernardone, le fils d'un bourgeois qui a tout quitté pour réaliser son idéal de vie évangélique. Profondément touchée par cette prédication, Claire choisit de renoncer au monde. C'est en cachette qu'elle quitte sa famille le soir du dimanche des Rameaux, le 20 mars 1212. En compagnie d'une de ses tantes, Claire veut rejoindre François et ses compagnons. Elle y parvient. En signe d'accueil, on lui coupe ses cheveux et elle reçoit une tenue qui exprime très clairement son renoncement. Mais en raison des moeurs du temps, Claire ne put demeurer avec François et ses compagnons. Elle est envoyée d'abord au couvent des nonnes bénédictines de San Paolo (Saint-Paul, près de Bastia), puis chez les bénédictines de Saint-Ange de Panzo sur les contreforts du mont Subasio au sud-est d'Assise. Elle enterre à tout jamais son rêve de silloner le monde, et elle se met en quête d'un idéal de pauvreté. L'opposition farouche de sa famille à son projet de vie n'eut pas raison d'elle.

Très vite, c'est-à-dire en fin avril 1212, Claire est désignée à la fonction de directrice de la communauté naissante près de la Chapelle Saint-Damien d'Assise. En 1214, elle reçoit le titre d'"abbesse". Claire est rapidement rejoints par des femmes de la noblesse d'Assise et par sa mère à la mort de son époux. Claire et Ortolane y opéraient des miracles de guérison. François confiera aussi

une *Formula vitæ*, règle de vie inspirée de celle des Frères mineurs. Ainsi naît l'ordre des Pauvres Dames, ou Clarisses. Toute la vie de sainte Claire est tendue par son désir de vie pauvre.

Dévotion et patronage

Sainte Claire a été proclamée patronne de la télévision dans le monde par Pie XII le 14 février 1957. Malade depuis près de trente ans, une nuit de Noël, clouée au lit, elle aurait selon la tradition rapportée par son hagiographe Thomas de Celano, vu et entendu la messe chez les frères, donc bien loin de son lieu d'alitement. Elle est depuis la patronne des télécommunications mais aussi des brodeuses car selon la tradition, elle s'accordait occasionnellement un temps de loisir pour broder des tissus liturgiques. Parce qu'elle assurait la propreté et la blancheur de ceux-ci, elle est également la patronne des lavandières, des blanchisseurs et des repasseuses. À cause de son nom et parce qu'elle aurait eu, sur son lit de mort, la vision de ses obsèques, elle est la patronne des aveugles.

Prière à sainte Claire

O aimable sainte Claire, Toi qui, marchant sur les traces de la Vierge Marie, as été mère dans le Corps mystique du Christ, donne-nous ton amour pour l'Église, pour tous nos frères. Toi qui, dans tes dernières paroles, as béni le Seigneur de t'avoir créée, obtiens-nous de comprendre le grand don de la vie ; intercède auprès de Dieu pour nos familles ; obtiens-nous la concorde, l'ardeur sereine au travail, la joie d'être ensemble ; et fais qu'un jour nous puissions te rejoindre pour louer et chanter éternellement avec toi les miséricordes du Seigneur. Amen.